



Corporación Agroecoturística Chorotega S.A.
(CAETCHO)

Instituto de Políticas para la Sostenibilidad
(IPS)



PROGRAMA TALLER INTERNACIONAL

Estrategia para la Sostenibilidad Financiera de las Áreas Silvestres Protegidas

24 – 25 de junio del 2024

Hora: 2:00 pm a 5:00 pm hora Costa Rica

Modalidad Virtual: ZOOM

Coordinador/Instructor

M.Sc. Gerardo Barrantes Moreno
Máster en Política Económica con énfasis en
Desarrollo Sostenible y Economía Ecológica

INVERSIÓN: US\$ 45.00
(Cuarenta y cinco dólares estadounidenses)

Costa Rica, 2024

A. Introducción

Las Áreas Silvestres Protegidas (ASP) son una excelente opción para el bienestar y la economía debido a los múltiples bienes y servicios ecosistémicos que proveen, tanto a la población como a los diversos sectores productivos de la economía en general. Esos bienes y servicios no han sido valorados adecuadamente por la sociedad y mientras ese valor no se asigne y se reconozca, la conservación y sostenibilidad de las Áreas Silvestres Protegidas estará seriamente comprometidas.

La consolidación, expansión y desarrollo de las Áreas Silvestres Protegidas requiere de suficientes recursos económicos y, además, esos recursos deben ser sostenibles. El flujo de recursos financieros se puede gestionar desde el ajuste de instrumentos económicos con base en la integración de servicios ambientales que aportan las Áreas Silvestres Protegidas. En efecto, el reconocimiento económico y social de los servicios ambientales representa la base para constituir un flujo permanente y sostenible de ingresos, lo que daría sustento financiero permanente a los programas y actividades que se promuevan en el ASP para su desarrollo y conservación a largo plazo.

Como parte del proceso de construcción de capacidades para la gestión sostenible de las Áreas Silvestres Protegidas, el Instituto de Políticas para la Sostenibilidad (IPS) en alianza con la Corporación Agroecoturística Chorotega S.A. (CAETCHO), promueven el Taller internacional: Estrategia para la Sostenibilidad Financiera de las Áreas Silvestres Protegidas. El Taller está dirigido a funcionarios públicos, administradores de Áreas Silvestres Protegidas, Profesionales en distintas disciplinas (forestales, biólogos, agrónomos, economistas, sociólogos, entre otros), organizaciones no gubernamentales, asociaciones de comunidades, empresarios turísticos, productores agropecuarios, líderes ambientales, entre otros.

B. Objetivo

Proponer un abordaje que visualice los aportes en servicios ambientales que realizan las Áreas Silvestres Protegidas a la economía con el fin de gestionar el valor económico de esos dentro de instrumentos económicos para el financiamiento sostenible del Área Silvestre Protegida.

C. Temática del Taller

1. Las Áreas Silvestres Protegidas como capital natural para la generación de riqueza económica y social.
2. Bienes y Servicios ecosistémicos como aportes de valor de las Áreas Silvestres Protegidas a la economía.
3. Construyendo el valor económico del área protegida basado en sus aportes en la cadena de valor empresarial.
4. Identificando instrumentos económicos para el reconocimiento del valor de los servicios ambientales que aportan las Áreas Silvestres Protegidas a la economía.

D. Metodología de trabajo

El abordaje metodológico comprende exposiciones magistrales que aborden aspectos teóricos y conceptuales en temas claves, con el fin de facilitar la comprensión del valor de las Áreas Silvestres Protegidas y la importancia de su reconocimiento en instrumentos económicos. Lo anterior se complementa con ejercicios basados en información general e hipotética para ilustrar procedimientos que pueden servir de referencia al impulsar el reconocimiento del valor económico de los servicios ambientales que brindan las Áreas Silvestres Protegidas, con la finalidad de que sean incorporados en instrumentos económica para captar dicho valor.